

第 36 回 いなべエフエム番組審議委員会議事録

1. 開催年月日 2020 年 6 月 24 日(水) 10 時 00 分～
2. 開催場所 北勢市民会館 視聴覚室
3. 出席者 委員総数 6 名 出席委員数 6 名

出席委員の氏名

佐藤 貴志委員長 辻 忠樹副委員長
下田 禎己委員 成橋 貴夫委員
藤川 里美委員 森川 里佳委員

事務局

弓矢孝己 中林謙太
浅山優平 瀬古忠光

4. 審議事項

1. 報告事項
2. 審議用サンプル番組について
教えて！ラジ和尚！（6/7 放送）

5. 議事の経過の概要及び結果

事項 1.報告事項

事務局より

- ・昨年度実施したモニター制度について
 - ・コロナウイルス関連について(番組変更等の報告)
 - ・7 月からの番組、担当者について
- 以上 3 点について報告。

事項 2.審議用サンプル番組について

委員

和尚の方は滑らかに言葉が出てきていた。マスクをしながら収録していたので仕方がないと思いますが、相手の方の声が弱い時があり聞きにくい時があった。

少し話されていたが、葬儀等においても、コロナによって情勢が変わってきている。

花の話（造花や生花）もされていましたが、宗派によって違うだろうが、非常に興味のあるお話を聞かせていただきました。

年配の方は興味がありうけるが、若い人にうけるかどうかだが、和尚の話はわかりやすくいいと思う。

委員

先ほどのモニターにも今回のサンプル番組があり、結果、若い世代の反応は薄いのではないのでしょうか。10代から70代の方が選ばれていて世代間で色々反応が大きく出るのかもしれない。この番組は、スポンサーさんが番組を持たれて、スポンサーさんがゲストを招いてるという番組なのですね。

委員

番組の説明を読まずにそのまま聞いたので、普通の番組なのに宗教色が強い番組、そういった話題を出すんだなあと思いました。何も知らずに聞いていたので少し違和感があったが、聞き終わってから説明を見たらスポンサーさんの番組で和尚さんがパーソナリティで、という番組として聞けばこういう話題になるのかなと思います。いろいろな宗教、宗派がある中で番組自体の規制はないのか。

事務局

規制はありませんが、政治等と同様に公平にするよう考えています。

委員

興味深く聞かせていただき、お話の上手な方だという印象でした。テレビと違いラジオだと不思議に聞き入ってしまいます。この話を聞いて人に話したいなと思いましたし、昔父親が食卓でラジオの話をしてくれて、よく「この話を知ってるか？」と言っていたのを思い出しました。人に話したくなるような内容が盛りだくさんだったという印象でした。先ほども出ましたが、相手の方が和尚さんに比べて少し声のトーンが小さかったので、もう少し反応してもいいんじゃないのかなと思いました。大変楽しく聞かせていただきました。

委員

この番組は、普段結構聞いている番組の一つで、和尚さんが博識な方でキャラも濃い、トークもお上手だと思います。私自身、お墓やお寺も今までは親任せにしていた、いざ自分が主になってみると今更聞けない疑問があったりして、私にとっては参考になることがあるのでよく聞かせていただいています。興味のない世代もあるかと思いますが、私のように参考になる世代もあるのでそれは仕方がないと思います。いい番組だと思います。先ほど宗教の話が出ましたが、他局の番組（和尚が出演している）を聞いていても、和尚の番組までにいろいろな宗教が出てきます。その局はそういった事を配慮されているのかなと思いました。

委員

住職の声、話し方は元気がよくとても聞きやすかったです。それに比べると館長さんの声は少し小さく聞きとれない部分もありました。しかしお二人のトークは面白かったです。仏教や葬儀のマナー等知らないことが沢山ありますので、色々なことを教えていただける貴重な番組だと思います。葬儀に参列しても宗派によってマナーがわからない時がありますので番組内で教えていただけるとありがたいです。

委員

この番組は長い間続いている、和尚の相手は前回と代わっていると思いますが。

事務局

開局したころから続いている番組で、和尚さんは2人目、相手の方は1年に1回程度代わっています。先ほどもお話に出ましたが、弊局のパーソナリティとは違い、未経験の方がレッスンを受けて即本番という形で収録しておりますので大変だと思いますし、よくやっただいただいていると思います。また、本来立場が反対かもしれませんが、和尚がフォローして上手くリードしていただいています。

6、審議事項に対してとった措置

次の番組制作会議にて検討予定

7. 公表の方法

自社ホームページ

8. その他

委員

モニター制度で意見をいただいたことは放送や返事をするのか。

事務局

放送に関しては実施する予定はありませんが、いただいたご意見は職員がチェックして、重要な部分をピックアップし、担当パーソナリティを中心に局内で共有するよう考えております。

委員

せっかくやったことですので生かしていただければと思います。

委員

今後、委員会の時にモニターを実施した番組がサンプルの時には、一緒に組み合わせて送ってもらってはいかがか。モニターの意見もあつたうえで聞いたほうがいいのでは。

委員

モニターからの意見で、番組に反映したことはあるのか。

事務局

番組に反映するまでは至っていません。今後、そうするために今回初めて取り組みました。ご意見をいただいた通り今後番組に反映させていきたいと思っております。

委員

パーソナリティには見せるのか。「気を付けないと」など意識が改善されると思います。

事務局

ピックアップしたものを見せるようにしています。全員に共有していきます。

委員

番組審議委員としてモニターからの意見だけよりも、それを受けて制作側やパーソナリティが今後どうしていくのかをまとめたものをいただいたほうがよい。それをみて皆さんに意見をいただければ。

事務局

番組審議委員会では、率直なご意見を番組に対していただきたいというのがありました。モニターからの意見を基に、いなべエフエムとして局内で検討し、ご報告させていただきます。

以上